



Mitgliederversammlung VSMZ vom Dienstag, 03. Mai 2022

Ort: Hotel Limmathof, «Limmatstube» 1. Stock, Limmatquai 142, 8001 Zürich

Dauer: 18.00 Uhr bis 18.50 Uhr

anwesend: Vorstandsmitglieder:
Christoph Hug, Monika Füllemann, Guido Ginella, Monika Holzer, Annina Marxer, Alain Morand, Rony Sutter und Bettina Wiesendanger

Vereinsmitglieder:
Peter Aisslinger, Renate Anastasiadis, Karin Fehlmann, Tatjana Goy (Revisorin) und Patrizia Schläfli (Revisorin)

entschuldigte Vorstandsmitglieder:
Andreas Beerli, Isabella Feusi, Jennifer Günter und Esther Stoop

entschuldigte Vereinsmitglieder:
Sylvie Berchtold, Stephan Bernard, Jasmin Corrodi, Susanne Fischer, Patrik Killer, Iris Matzinger, Peter Ragaz, Sabine Senn, Aaron Steinmann, Elsbeth Trepp, Martina Valär und Monika Zimmerli

Leitung: Christoph Hug, Präsident

Protokoll: Christoph Hug

1. Begrüssung durch den Präsidenten

Die Einladung ist gemäss Vereinsstatuten rechtzeitig erfolgt. Der Verein offeriert im Anschluss an die Mitgliederversammlung wiederum ein Nachtessen, dies als Ausdruck der Wertschätzung für das Interesse, das die Mitglieder des Vereins an der Idee und Weiterentwicklung der

Strafmediation im Kanton Zürich zeigen.

Auf Wunsch von Peter Aisslinger erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde.

2. Wahl einer Stimmzählerin

Renate Anastasiadis wird einstimmig gewählt.

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07. September 2021

Das Protokoll, das auf der Homepage aufgeschaltet ist, wird unter Verdankung an den Verfasser genehmigt.

4. Mutationen im Verein

Im vergangenen Vereinsjahr sind aus dem Verein ausgetreten:

- Cornelia Hauser und Kristina Wagner
- Todesfall von Mirella Forster Vogel am 19.03.22 (kurzes Gedenken an die Verstorbene)

Neueingetreten sind:

- Susanne Fischer, Staatsanwältin bei der STA II des Kts. Zürich
- Karin Fehlmann, Juristin bei IST Interventionsstelle gegen Häusliche Gewalt

Aktuell zählt der Verein inklusive Vorstand 44 Mitglieder.

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident verliest seinen Bericht für das Vereinsjahr 2021/2022, welcher mit Applaus genehmigt wird.

Dem Vorstand wird, vorbehältlich der Genehmigung der Jahresrechnung, einstimmig Décharge erteilt.

6. Abnahme Jahresrechnung und Revisionsbericht des Kalenderjahres 2021 sowie Bekanntgabe des Budgets für das Kalenderjahr 2022

Die Jahresrechnung 2021 schliesst mit einem kleinen Verlust von CHF 244.40 ab.

Den Einnahmen von CHF 3'200.-- stehen Ausgaben von CHF 3'444.40 gegenüber.

Das Vereinsvermögen beläuft sich neu auf CHF 9'100.25.

Die Revisorin Patrizia Schläfli verliest den Revisionsbericht und es wird der Kassiererin Monika Füllemann einstimmig Décharge erteilt.

Budget des Kalenderjahres 2022 (zur Kenntnisnahme):

Auf der Einnahmenseite wird mit rund CHF 3'300 an Mitgliederbeiträgen gerechnet. Auf der

Aufgabenseite schlagen voraussichtlich die folgenden Beiträge zu Buche: Für das heutige Nachessen ca. CHF 1'600, für den Unterhalt der Homepage max. ca. CHF 1'600, so dass das Vereinsvermögen per Ende 2022 keine wesentlichen Veränderungen erfahren wird.

7. Festsetzung des jährlichen Mitgliederbeitrages

Bleibt gem. Art. 3 der Statuten weiterhin bei CHF 80.- p.a.

8. Wahlen

Auf die heutige Versammlung hin hat Isabella Feusi, die seit Anfang Jahr nicht mehr bei IST Interventionsstelle gegen häusliche Gewalt, sondern in der Rechtsabteilung der Kantonspolizei Zürich tätig ist, ihren Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Isabella Feusi war seit 2015 im Vorstand und hatte stets mit grossem Einsatz den VSMZ tatkräftig unterstützt. Dafür sei ihr mit einem später zu überreichenden Präsent herzlich gedankt.

Neu für den Vorstand stellt sich die Juristin Karin Fehlmann, als Vertreterin von IST, zur Verfügung. Karin Fehlmann hat sich bereits bei der Vorstellungsrunde kurz vorgestellt.

Gemäss Art. 7 der Statuten muss der Vorstand jedes Jahr neu gewählt werden.

a. Wahl des Vorstandes

Andreas Beerli, Monika Füllemann, Guido Ginella, Jennifer Günter, Monika Holzer, Christoph Hug, Annina Marxer, Alain Morand, Esther Stoop, Rony Sutter und Bettina Wiesendanger werden in globo wiedergewählt.

b. Wahl von Karin Fehlmann

Als neues Vorstandsmitglied wird einstimmig Karin Fehlmann gewählt.

c. Wahl des Präsidenten

Unter Applaus wird Christoph Hug als Präsident bestätigt.

d. Wahl der Revisionsstelle

Die beiden Revisorinnen Tatjana Goy und Patrizia Schläfli werden einstimmig für zwei weitere Jahre gewählt.

9. Information der Stelle für Mediation im Jugendstrafverfahren im Kanton Zürich

Monika Holzer stellt kurz ihren im Saal aufliegenden Jahresbericht 2021 vor und beantwortet einige Fragen aus dem Plenum. Die Zahl der Auftragserteilungen und auch der sog. «gemischten Fälle» hat wieder das Niveau von 2019, also aus der Zeit vor der Pandemie, erreicht. Auch

haben die Ziele der Mediationsstelle für das Jahr 2021 erreicht werden können, so namentlich die Vernetzung und der regelmässige Austausch mit den einzelnen Amtsstellen und Informationsveranstaltungen auf der Fachstelle für neue Mitarbeitende aus allen Berufsgruppen sowie die Vernetzungsarbeit und der Fachaustausch mit Partnerorganisationen wie der kantonalen Opferhilfestelle Zürich oder dem Swiss RJ Forum.

Obwohl sich das Arbeitsvolumen der Fachstelle in den vergangenen elf Jahren, seit sie bei der Jugendstrafrechtspflege angesiedelt ist, von anfänglich etwa 50 auf über 100 neue Zuweisungen pro Jahr verdoppelt hat, sind die Ressourcen der Fachstelle mehr oder weniger unverändert geblieben. Eine weitere absehbare Zunahme von Mediationsaufträgen wird sich nur mit einer personellen Verstärkung der Fachstelle bewältigen lassen.

10. Anträge von Mitgliedern

Bis am 13. April 2022 sind keine Anträge von Mitgliedern eingereicht worden.

11. Verschiedenes

Keine weiteren Wortmeldungen.

Die nächstjährige Mitgliederversammlung findet voraussichtlich wieder im Zeitraum April/Mai statt.

Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit und das Interesse am Verein und lädt alle zum offerierten nachfolgenden Nachtessen ein.

Winterthur, 08. Mai 2022 / Christoph Hug, Präsident VSMZ